
久剎重逢億倚濃

友誼長存反心頭

一一一交大六三級同學會

張宛倫撰文/攝影

如果有人問你，三十年有多長?

你會怎麼回答?

拍指一算，那是 360 個月、 1564 個禮拜、 10950 夭。

那是一段 e .. • • • .. ..好長好長的歲月。

而人生區區數十載，我們究竟能經歷幾個三十年?

這一天傍晚，初秋微涼的晚風輕拂著青草湖畔，落日餘暉映襯著湖面倒影，只見

白鷺鷥在空中飛揚出優雅從容的線條o 湖畔的飯店裡，有一群人正聚精會神的凝

視著海報上翻拍的舊照片沈思， r啊，我知道了!這是你嘛!J 停頓了三秒，空

氣中隨即爆出笑聲傳染開來。

土豆是一場難能可貴的同宮會，交大六三級的大學長們在這一天舉行了畢業三十

年紀念同學會。放下了工作、放下了會議、放下了生意，學長們風塵僕僕的各自

從世界各地趕來，只為了共襄盛舉這場前所未有的盛會。

會場裡處處可見他們開心的笑容，熱情的相互擁抱寒喧。多年不見，每個人

的外型或多或少都變化了，但是在今晚，當年青春年少的輪廓再度浮現臉龐，歲

月即使阻斷了彼此的聯絡，卻切不斷那些躍動青春所累積起來的老友情誼。

今天這場六三級同學會，在當天下午便開始進行，包括有博愛校區校園巡
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禮、光復校區籃球聯誼賽、

與十八尖山健康行等活動，

不僅凝聚了常時全校四系的

同學重回母校( ~主:當時交

大僅有博愛校區，也只有計

控系、電工系、電信系、電

物系共四個系) ，晚間的餐

會更邀請到副校長陳龍英教

授、前交大校長郭南宏教

授、胡定華教授、黃廣志教

授，以及已經退休的林均輝

教授蒞臨，更加為這場同窗

會增色不少。

晚會一開始首先由郭前

校長為大家開場致詞，他表 a 學長們端詳海報上的老照片

示非常高興能有機會和六三

級的同學們重聚，而今晚高比例的出席率更證實了交大多年來的教育是非常成功

的，才能凝聚這麼多人回來，這令他感到非常欣慰。

陳副校長隨後表示，他為六三級同學這些年來的成就感到非常驕傲，也藉此

機會告訴大家，當年只有博愛校區、全校一共八百人的交大，如今已經成為擁有

數個校區、學生數超越一萬兩干人的大規模綜合型大學。陳副校長開心地笑著

說，正由於當時全校每一屆的學生人數總共只有四班，所以這也是少數讓他可以

自豪宣布「整屆我都教過喔! J 的級別呢!

而當年在博愛校區負責管理醫務室的洪阿姨今晚也受邀出席，她表示多年以

來她一直深深的喜愛著可愛的交大學生，而這些六三級學長們的熱情更是讓她大

受感動，不禁泛紅了眼眶。在一旁的電工系沈志豪學長還與大家分享了一件小趣

事:大學時期因為肝功能較差，他常常需要往醫務室報到，因此還曾經被洪阿姨

笑他「一個人吃掉全校的肝藥配給量了， J 沈學長語畢，這個鮮為人知的小趣聞

立刻引起餐會現場一陣笑聲連連。

接著由璞玉計畫安排進行了兩個別出心裁的活動:每位師長都獲得 A個精緻

的糖罐，裡面裝滿了學長們懷抱著敬愛而寫給老師的秘密紙條;而今天與會的學
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A 師長致詞(右起:郭南宏老師、陳龍英老師、胡定葦老師、林均輝老師)

長們也各自獲得一份當

年的個人成績單，這份

令人驚奇的小禮物讓學

長們驚嘆不已，陳龍英

副校長也上台朗譚了幾

位學長的成績:計控系

杜書伍學長的 t下學期

的化學成績分別以 60

的分低空飛過，被眾人

調侃了一番，幸好有高

達 98 分的作業系統導論

一科為他扳回一成顏

面;而電工系的朱順一

學長雖然是班上的第一

名，但是重新見到了當

年的成績單，不喜出風

頭的他還是感到有點不

好意思呢!

而在大家享受美食

佳話之際，台前也同時

播放著事先向許多學長

募集來的老照片回顧，

泛黃的影像一下子將時

光拉回三十年前，過往

的人事物一一重現眼

簾，那些年少的美麗回

憶剎時重演，歷歷在

目，勾起了大家對往日

的遙想，曾經以為早已
A 填寫糖罐小紙條向老師們致敬

忘卻的往事，原來一直

都在心上。邊看著舊時照片，邊與舊時同窗閒話家常，鎮臼埋首於工作的學長

們，難得的露出了有別於職場上呼風喚雨時的嚴肅表情，臉龐上盡是輕鬆愉悅的

神態，更為餐會現場增添許多溫馨的氣氛。

December 2004185



下一個進行的問答題時間，由主持人發問各種問題，讓與會學長們推舉出最

佳符合人選來受獎，其中包括了「誰最愛蹺課」、「誰最愛打麻將」、「誰最常

失戀」等有趣的問題。剛從荷蘭趕回來的電工系胡孝權學長，是今天「從最遠的

地方來」的得獎者，他表示這都得感謝妻子特地要他凹來參加這場盛會;最常替

同學們籌畫聯誼活動的計控系黃志明學長則被公推為「最會泡妞的高于 J ;身為

電物系班對的周濤學長與王瀛學姐則是公認「最“尊重"老婆」的組合。其餘還

包括「誰成績最好」、「誰的體重增加最多」、「誰的高爾夫打的最好」、「誰

從來沒換過公司」等等問題，都引起學長們的熱絡討論 O

從美國趕回來的電物系張宗源學長，由於多年來定居美關鮮少同白，因此今

天下午重返博愛校區參觀時，當初許多人事物的點滴回憶重新湧上，讓他心情格

外激動，他一直非常感激交大對他的培育， r在學校的四年是我生命中最美好的

一段時光，沒有壓力，盡情的享受生命。」而他特別要感謝陳龍英教授的教導，

因為教授電子學的陳教授在課前準備教材的時間，往往甚至比學生唸害的時間還

多，張學長笑著告訴我們 O

另外，三個寶貝千金都就譚交大、還曾受到報紙採訪封為「交大家庭」的電

信系郭瑞鑫學長，由於平時較常回到學校來走動，所以在今天下午的校園巡禮活

動當中很自然地就成為同學們的嚮導。他開心的說，雖然平日跟同學們之間還保

有聯絡，但是像這樣一整級不分系的大型同學會還是頭一次舉辦，見到了訐多失

聯的老同學們，又讓他想起當時四個系都一起住宿的歡樂時光。

很快的餐會便進行到夜深時分，今天的六三級同窗會也必須告」段落了，相

眾的時光縱使再歡樂也需面對別離的一刻。帶著訐許多多的美好回憶，學長們依

依不捨的互道再會，更不忘相約再次見面的承諾。因為對他們來說，同樣身為交

大人的這份驕傲，絕不會因為時間而消退，而彼此擁有的這輝三十年友情之酒，

可還要越陳越香的繼續釀下去呢!
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